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F R A G E S T U N D E 
 

an Frau Vizebürgermeisterin 
Maga. Judith Schwentner 

 
am 25.5.2023 

 
 

Betreff: Hofbauerplatz 
 
 
Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin! 
 
Der Bauernmarkt am Hofbauerplatz ist einer der größten und beliebtesten 
Märkte in Graz. Mit 25 Beschickerinnen und Beschickern aus Graz und dem 
Grazer Umland ist dieser Platz eine wichtige Quelle für nachhaltige und 
gesunde Ernährung für unsere Grazerinnen und Grazer. 
 
Schon seit Jahren wälzt man Pläne mit großen Um- und Neubauideen, doch 
ist auch in den letzten eineinhalb Jahren der neuen Grazer Regierung am 
Eggenberger Hofbauerplatz gar nichts geschehen. 
Es muss dort endlich was passieren, entweder wird rasch generalsaniert 
oder neu gebaut oder es müssen akut Investitionen erfolgen. 
Der Putz bröckelt munter vor sich hin, die Wasser und Stromversorgung ist 
am Limit, der Taubenschutz ist unzureichend. Die Tauben nisten sich auf den 
Stehern und im Dachbereich ein und verschmutzen die Markttische und auch 
die Lebensmittel, die zum Verkauf angeboten werden; das ist unzumutbar. 
Auch haben die 25 Produzentinnen und Produzenten schon einen Brief und 
eine Unterschriftenliste an die Stadtregierung verfasst und ebendiese 
Sanierung und eine rasche Behebung der Mängel eingefordert. 
 
Das Marktreferat verfügt über den Platz nur an 16 Stunden pro Woche, die 
übrige Zeit ist das Areal eine öffentliche Fläche des Straßenamtes. 
 
Wir fordern daher im Sinne des Bezirkes Eggenberg eine rasche Sanierung 
des Areals. Dieser Platz bietet so viele Möglichkeiten, wenn man die Halle 
endlich sanieren würde. Größere und kleinere Veranstaltungen wären hier 
wunderbar wettergeschützt möglich, wenn man die Sanitäranlagen mitdenkt 
und die Tische neu arrangiert bzw. flexibler gestaltet. 
Was bis jetzt bekannt ist, ein Neubau oder eine Sanierung der denkmal-
geschützten Halle kostet mindestens 1,5 Millionen Euro, es wurden auch 
schon Varianten mit rund 3 Mio. Euro genannt. 
Fest steht, schon allein aus Hygienegründen muss dort akut investiert 
werden, um den Markt aufrecht zu erhalten. Schade wäre es natürlich, jetzt 
Klein-Maßnahmen zu setzen, die dann wieder abgerissen werden müssten, 
umso wichtiger wäre es zu erfahren, wann mit der Generalsanierung oder 
einem Neubau zu rechnen ist. 



Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin, Sie halten sich mit ihren Plänen zum 
Umbau derzeit auch noch bedeckt Die Zeit haben wir aber nicht, denn es 
muss rasch etwas passieren. 
 
 
Daher stelle ich an Dich, sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin, als für die 
Baudirektion und das Straßenamt zuständige Stadtsenatsreferentin die  
 

Frage: 
 
„Bist Du bereit, zum Thema Markthalle am Eggenberger Hofbauerplatz zu 
nachfolgend dargestellten Punkten, welche mit dem Referat für Lebensmittel-
sicherheit und Märkte noch abzustimmen sind, eine Auskunft zu geben: 
Darlegung konkreter, allenfalls bevorzugter Varianten, deren Kosten und 
Zeitpläne?“ 


